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五島市図書館友の会だより 

       第 11 号 (2018.6)          

発行者 五島市図書館友の会 

  

  

 

 

 

 

 

「五島を世界遺産の島に」掲示活動～短歌を交えての経過報告 

◎ 願い来し「世界遺産の五島創る」実現への道今ぞ確かに 

◎ 市民挙り「世界遺産へ」登録の実現す道歩み続けん  （寛葉） 

「教会群を世界遺産へ」の運動の一つとして、２０１４年１０月より、五島市立図書館

二階への最上段の右壁の掲示板を活用しての「月末張り替え活動」を始めました。 

毎月末の図書館休館日の午後、新聞の記事と写真・関係団体作成の資料・私自身が撮影

した写真・作成資料・短歌を活用しての掲示活動を続けています。 

◎ 掲示すは初めてなれり仲間よりのテーマ板提供何より嬉し（2014 年 10 月 31 日） 

◎ 「教会群・世界遺産登録へ」市民の更なる深化を望む（2015 年 1 月末日） 

◎ 知人より「掲示見たよ」の知らせ受く読み行く人の増す事願う（2015年 4月末日） 

◎ イコモスの実態調査の成功と「世界遺産へ」祈り張り替ゆ（2015年 5月末日） 

◎ イコモスの現地調査の結果良き事を願いて作業進めり（2015年 10月末日） 

◎ イコモスの指摘受け入れ教会群取り下げ新た遺産進めり 

禁教期命を懸けて信仰を守り通せし信徒貴し（2016 年 3月末日） 

◎ 文化庁新資産なる再推薦三度目正直叶うを願う（2016 年 7 月末日） 

◎ 新資産推薦ユネスコ受領せり登録目指しの心弾み来（2016 年 9 月末日） 

◎ 今秋のイコモス調査良成るを願い込め入れ資料張り替ゆ（2017 年 3 月末日） 

◎ 新たなる年度を迎え策替えて登録実現歩み確かに（2017年 4月末日） 

◎ 秋に来る予定なりにしイコモスの調査内容前進ぞ待つ（2017年 6月末日） 

◎ 国内の推薦受けて四年なり次年度登録実現目指す 

全市民関心高め諸行動参加盛り上げ道強め行く（2017 年 8 月 1 日） 

◎ 待望すイコモス現地調査来る五島の念願成るを請うなり（2017 年 8 月末日） 

◎ 月替えの「世界遺産の五島づくり」三十六回目掲示終えけり（2017 年 9 月末日） 

◎ イコモスの現地調査を二回受く「キリシタン道」登録ぞ手に 

来年の「ユネスコ決定万歳」を願い月々張り替え為さん（2017 年 10 月末日） 

◎ 「久賀島・奈留島江上集落」の登録実現へ歩み強まる 

ポツポツとプラン立案資料をば集め張り替え四年目迎ゆ（2017 年 12 月 7 日） 

◎ 今夏なる「世界遺産」の実現に島人旅人挙り集わん（2018 年 2 月 3 日） 

◎ 掲示作業終えし思いを短歌に詠み我の気高め市に広げん  
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「世界遺産」決定の可否決するはあと五か月目我が心燃ゆ 

掲示物我が市遺産の候補なる久賀島と奈留島（江上）の掲示量増す（2018 年 3 月 7日） 

◎ 「みんなして『世界遺産』への道を歩こう」 

① 越されしは富岡製糸・明治期の産業遺産・沖の島なり 

② 今夏なり「世界遺産」の可否決まる動きを聞きて心燃え立つ 

③ 市内での「世界遺産」の事初めて十余年なり開花手にせん 

④ 島内の諸処でそれぞれ出会いしな「世界遺産」を語り継ぎたし 

⑤ 「世界遺産」決定可否越え決定後物心両面支え望まる 

⑥ 広げ行く読み行く新聞・チラシなど「世界遺産」の関わり集む 

⑦ 少年期戦中・浦上で育ち行き信徒の親友と教会訪ぬ 

⑧ 教師道四十二年間教会と多々なる信徒と絆深める 

⑨ 掲げ来し「世界遺産実現」へ語る会持ち詠歌続ける 

⑩ 図書館の月替え掲示三年半市民ぞ寄り来る土台目指せり（2018 年 3 月 31日） 

◎ 「世界遺産登録の内示」待つ 

① イコモスの内示近付き出さる言「遺産相当」の知らせ待つなり 

② 「世界遺産登録」目指し歩みける五度目の望み叶うを願う 

③ 「世界遺産実現」なりし後末長く守り行く道市民皆立たん 

④ 出会うたび忘る事無く語り継ぐ言動ぞ生む「世界遺産」を（2018年 4月 30 日） 

◎ 「イコモスの勧告嬉し『世界遺産』」 

① 声あげて皆で歩みて十余年「世界遺産へ」今、九合目 

② 国内の「世界遺産登録」の五回目なりて登録ぞ見ゆ 

③ 弾圧下二百五十年潜伏し信仰続けし歩み尊し 

④ 「世界遺産」目指す歩みを発起すは奈留出身の信徒ぞ一人 

⑤ イコモスの忠告受けて推薦の視点・資産の替えぞ効生む 

⑥ 対象は「潜伏キリシタン」なれど遺産範囲は五島全てなり 

⑦ 推薦す資産登録なされれば「世界の宝」皆で守らん 

⑧ 資産登録され行く範囲信仰し暮らす人少なり手だてぞ生まん 

⑨ 「世界遺産登録」目指すも難ぞ多々登録後の難更に厳しき 

⑩ 全市民「我が身我が家」の登録と認じ全力かけ歩み増す（2018 年 5 月 4 日） 

◎ 望み来し「世界遺産へ」明示さる時知らさるは胸高むなり 

① 世界遺産委員会での審査為す日時報有りしかと確かむ 

② 六月の三十日の午後四時に放映開始とう知らせ嬉しき 

③ 全市民知己ら皆へとそれぞれに伝え視聴し 

「バンザイ」為さん（2018年 6月 8日） 

          （リレーエッセイ 10） 

山 圭弘（寛葉） 

五島市図書館友の会会員 

（世界遺産の五島づくり」市民運動・世話人代表） 
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     （潮路短歌教室」代表）                                                                   

2018年 6月 12日記（85.6歳） 

第 6回（平成 30年）五島市図書館友の会総会終わる 

 

平成 30年 4月 21日、五島市立図書館 3階にて総会が開催されました。出席者 25名 

第１部■平成 29年度活動報告 

■平成 29年度会計報告 

■平成 30年度活動予定が承認されました。 

■大窄図書館長より「新図書館計画」についての今までの経

過説明がありました。 

・市民アンケート（3,838件）→・新図書館整備基本計画検

討委員会設置→・地区住民説明会→・パブリックコメン

ト→・基本計画策定（平成 30・3/27） 

今後の予定・基本設計／実施設計をえて 31年度・32年度に

建築予定 

                第２部■講座『五島のむかしばなし』発行について 

才津 久高さん（五島むかしばなしを楽しむ会会長） 

より教師時代のエピソードなどもいれ、あふれる五

島への愛情豊かなお話がありました。また、参加者

に左写真の冊子をプレゼントしていただきました。 

■役員としては昨年度に引き続き以下の者が担当します。 

坂井 淳（代表・読書会・友の会だより担当）・旭梶山 英臣（副代表）・ 古賀 義和（ホーム

ページ・古本まつり・ミニ学習会担当）・市川 和枝（展示・会計担当） 

 

第４回「古本まつり」開催 

 4月 12日（土）たくさんの方でにぎわいました。 

当日は天気にも恵まれ、 

開場前から多くの 

お客様が見えました。 

 

 

 

 

 

 

提供本 2500冊  販売：1700冊 来場者：300人。 ご協力ありがとうございました。 

協力金約 25,000円は今後の活動費といたします。 

だんだんと古本まつりも地域に定着してきているのを感じます。 
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来年度も開催予定ですので、よろしくお願いいたします。 

（図書館友の会ホームページ https://gototosyokantomo.jimdo.com/より） 

アートの広場（平成 30 年 5～6 月） 

 

 

 

                         「写真展」 

                             フォトクラブ椿 

 

 

                       ２か月に一度、展示替えをしています 

                       展示をしてくださる方、募集中！ 

                       図書館か役員・市川（090-9723-8793）まで 

 

ミニ学習会（第一回）開催 

  「写真の写し方」 

5月 31日、フォトクラブ椿会長・古賀さんに 

よる「写真の写し方」の勉強会がありました。 

一眼レフの説明から光・構図・背景など丁寧な 

説明に参加者一同、日頃の悩みの質問攻め。 

 満足感と納得感を味わったひとときでした。 

学習会は不定期ですが、テーマを募集しています。 

図書館か役員・古賀（080-8728-2175）まで 

 

 

第 15 回読書会 

7 月 12日（木）午前 10:00～ 図書館にて 

『弱き者の生き方』五木 寛之著 

お互いが自由に感想を話し合います。 

本は図書館にあります。 

 

① 展示や新聞掲示の作業をします 

６月 30日（土）／7月 31 日（火）／８月 31日（金）午前 10:00～図書館休館日です 

 ※午後２時からは「世界遺産」関連の記事掲載をします。 

（担当： 山 090-7293-1256） 

                      ※今年度会費未納の方は会費をお納めください。 

ご案内 

 

https://gototosyokantomo.jimdo.com/
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編集後記：今年度から面白くてためになる学習会を「休館日・展示作業のあと」不定期で開催すること

になりました。第一回目は「写真の写し方」上記にあるように講師の一生懸命さが参加者にも伝わって

きて楽しいひとときでした。講師曰く「好きこそものの・・・・・・・好きが大事」    ｋ・ｓ 


